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Veränderungen des Rb-Sr- und U-Pb-Systems im Granit von Soultz-sous-Forêts unter dem Einfluss hydrothermaler Fluide
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    Abstract

    
In der vorliegenden Arbeit wurden Untersuchungen mit der Rb-Sr- und U-Pb-Methode an Bohrkernproben des Granits von Soultz-sous-Forêts/Frankreich durchgeführt. Die Proben stammen aus 1500 – 2200 m Tiefe und waren dort multiepisodischen Hydrothermalereignis-sen bei erhöhten Temperaturbedingungen (100 – 150°C) ausgesetzt. Das untersuchte Hartge-stein eignet sich als natürliches Archiv der komplexen Geschichte der Fluid-Gesteins-Wech-selwirkungen, die sich im Untergrund des heutigen Rheingrabens in den letzten 330 Ma abge-spielt haben. Es wurden Gesamtgesteinsproben und Hauptminerale wie Plagioklas, Kalifeld-spat, Biotit, daneben aber auch Apatit sowie das sekundäre Alterationsprodukt Chlorit unter-sucht. Ziel der Untersuchungen war es, mit Hilfe der Gesteins- und Mineral-Analysen im Detail zu rekonstruieren, in welchen Mengen und wann es zur Mobilisierung von Uran und Blei sowie Rubidium und Strontium unter dem Einfluss von Hydrothermalaktivitäten der letzten 330 Ma gekommen ist. Die Studie des isotopengeochemischen Verhaltens der untersuchten Elemente im Granit kann helfen zu bewerten, unter welchen Bedingungen die Granitmatrix über lange Zeiträume ein guter Speicher für die Stoffgruppen der Alkali- und Erdalkalielemente sowie Aktiniden und Schwermetalle gewesen ist. 

  

  
    Translation of abstract (English)

    
The Rb-Sr- and U-Pb-Methods were applied in the present study to investigate granite core samples from the drilling site of Soultz-sous- Forêts, France. The samples taken from depths between 1500 and 2200 m, in which they were exposed to multiepisodic hydrothermal events. The investigated hard-rocks turned out to be valuable natural archives of complex fluid-rock-interactions, which appeared in the bedrock of the  Rhine-Graben area during the past 330 Ma. Whole rocks and main minerals such as plagioclase, K-feldspar, biotite were analysed. Besides the main minerals, apatites and alteration product such as chlorite have also been studied. The object of the study is a detailed reconstruction of the times, duration and intensities of uranium-, lead-, rubidium-, and strontium-mobilisation controlled by hydrothermal activities, from Carboniferous times up to the present. The isotope distributions could help to evaluate whether the granite matrix immobilizied the four elements for long periods of time. 
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